
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           09.04.2022 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     07.04.2022 

Ort:                           Digitale Sitzung 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:45 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 8 Ortschaftsräte sind per Videokonferenz 
anwesend. Herr J. Bamberg ist entschuldigt.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn A. 
Faulhaber unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bestätigt. Der TOP 11 wird auf Anfrage von Herrn 
Stefan Heiland vorgezogen. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 8/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 10.03.2022  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 8/0/0 angenommen. 

TOP 4 VII-DS-06231-Bau und Finanzierungsbeschluss, Gutshofstraße 

- Herr Piossek stellt die Vorlage vor.  
- Die Stadt Leipzig investiert ca. 735.000,- €. 
- Der Bau wird in zwei Bauphasen bzw. Abschnitte unterteilt, damit es nicht 

zu größeren Verkehrsbehinderungen kommt. 
- Die Straße soll eine „Asphaltdecke“ und beidseitig Gehwege mit 

unterschiedlichen Querschnitten bekommen. Geplant sind 2,50 m 
Gehwegbreite mit Parktaschen (24 Stellflächen), derzeit sind 82 



 

 

Stellflächen für PKW möglich, und nach dem Umbau sind dann noch 57 
Stellplätze erhalten. 

- Den Anwohnern ist es danach nicht mehr möglich direkt vor Ihrem 
Grundstück zu parken. 

- Begründet wird die Neuausgestaltung der Straße, um eine gewisse 
Verkehrsberuhigung zu erzielen. 

- Die Vorlage begründet die großen Gehwegbreiten u. a. auch mit dem 
angrenzenden Pflegeheim. Dieses befindet sich aber in der Barnecker Str. 
und nicht in der Gutshofstraße. Dieser Fehler sei aber nicht ursächlich für 
die breiteren Fußwege. 

- Der Ortschaftsrat BEH hat nochmals deutlich gemacht, dass dieser mit 
einer Stellplatzreduzierung für PKW nicht einverstanden ist. Dies wurde 
auch schon im Rahmen der Vorstellung der Vorplanung angemerkt und die 
Zuarbeitung einer Stellplatzbilanz gefordert und protokollarisch 
festgehalten. Diese Stellplatzbilanz wurde bisher nicht zugearbeitet. 

- Auch wurde die Aufstellung eines Baumes im Bereich der Einmündung zur 
Heinrich-Heine-Straße (rechtsseitig im Sichtfeld des Kurvenbereiches der 
Heinrich-Heine-Straße) als problematisch, da sichtbehindernd, eingestuft 
und um Abstellung gebeten. Auch dieser Hinweis fand in der Endplanung 
keine Anwendung. Eine Begründung dafür konnte nicht gegeben werden. 

- Seitens der Anwohner ist bei der Stadt Leipzig eine Petition eingegangen, 
die Stadt Leipzig wird einen Verwaltungsstandpunkt (VSP) dazu 
erarbeiten. 

- Herr D. Achtner fragt nach, wie realistisch bei dem engen Zeitplan 
(Baubeginn Juni 2022 angestrebt), eine Anpassung der Plaunung sei. Herr 
Piossek konnte keine Antwort geben, bzw. wird die Kritik und Anregungen 
der Bürger und des Ortschaftsrates BEH weiterleiten. 
 

Votum: 0/5/3 abgelehnt. 

  
 

TOP 5 VII-A-06722-Beiträge OR im Amtsblatt, dazu Änderungsantrag VII-A-
06722-AeA-01, dazu Verwaltungsstandpunkt VII-A-06722-VSP-01 

- Herr D. Achtner erklärt lt. & 20 SächsGeMo Befangenheit und übergibt die 
Sitzungsleitung an Herrn P. Hauschild. Dieser erläutert den Antrag und 
stellt auch den dazugehörigen Änderungsantrag VII-A-06722-AeA-01, 
sowie den auch den Verwaltungsstandpunkt VII-A-06722-VSP-01 vor. 

- Der Antrag VII-A-06722-Beiträge OR im Amtsblatt wurde vom OR 
Böhlitz-Ehrenberg nicht votiert. 

- Hr. Hauschild führte aus, dass der VSP keine Alternative zum Antrag sei, 
da dieser am Ziel, überörtlich auf Probleme der Ortschaften im Amtsblatt 
hinzuweisen, vorbei gehe. 

- Zudem werde im letzten Absatz die Veröffentlichungslast von örtlichen 
Beiträgen auf die privatwirtschaftlichen Ortsteilblätter abgewälzt. Der 
jährliche Druckkostenzuschuss aus den Büromitteln der Ortsvorsteher 
betrage für Böhlitz-Ehrenberg 427,50 Euro, was einem Gegenwert von 



 

 

etwas mehr einer halben Seite Text im gesamten Jahr entspräche. Das 
stünde in keinem Verhältnis bei mindestens elf Ortschaftsratssitzungen 
und den sonstigen noch zu veröffentlichen Texten wie Schadstoffmobil, 
Terminänderungen, Impfterminen etc.). 

VII-A-06722-AeA-01 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

  VII-A-06722-VSP-01 

Votum: 0/7/0 abgelehnt. 

- Der Ortschaftsrat BEH ermächtigt den Ortvorsteher Denis Achtner, im 
Zuge der Beratung der Vorlage im Stadtrat für den Ortschaftsrat Böhlitz-
Ehrenberg zu sprechen. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

Die Sitzungsleitung wird wieder an den Ortsvorsteher Herrn D. Achtner übergeben. 

 

Top 6  VII-DS-06361 Hauptsatzung Leipzig 

- Herr D. Achtner stellt den Antrag vor. 
- Angemerkt wird, dass die Formulierung der Wahl der Ortsvorsteher 

einheitlich gefasst sein sollte. Ortsvorsteher werden gewählt und nicht 
benannt.  

Votum: 5/1/2 angenommen. 

TOP 7  Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil 1 

2022/04/07 Schuluhrsanierung 3065,44 

2022/04/08 Volkssolidarität/Seniorenclub Böhlitz-Ehrenberg                 550,00 €  

2022/04/09 Förderverein Ortsgeschichte - Haustafeln              1.200,00 €  

2022/04/10 Förderverein Ortsgeschichte – Historika-Ankauf                 300,00 €  

2022/04/11 Förderverein Ortsgeschichte - Ausstellungsräume                 500,00 €  

2022/04/12 Freiwillige Feuerwehr BEH - Jugendarbeit              2.000,00 €  

2022/04/13 Freiwillige Feuerwehr BEH - Auszeichnungen                 500,00 €  

2022/04/14 Freiwillige Feuerwehr BEH - Kameradschaftspflege                 500,00 €  

2022/04/15 Posaunenchor der Ev.-Luth. Kirch. - Festzelt              1.300,00 €  

2022/04/16 Ev.-Luth. Kirchgemeinde – Feste                 400,00 €  



 

 

2022/04/17 Ev.-Luth. Kirchgemeinde - Ausstattung                 500,00 €  

2022/04/18 TSV Böhlitz-Ehrenberg e. V. - Sommerfest              2.500,00 €  

2022/04/19 TSV Böhlitz-Ehrenberg e. V. - Kinderfest              2.000,00 €  

2022/04/20 TC Böhlitz-Ehrenberg - 70. Jubiläum                 500,00 €  

2022/04/21 TC Böhlitz-Ehrenberg - Jugendarbeit                 500,00 €  

2022/04/22 Schützengesellschaft e. V. 1991 - Anlagen              1.000,00 €  

2022/04/23 Schützengesellschaft e. V. 1991 - Sanierung Bude                 700,00 €  

2022/04/24 SV DKF Böhlitz-Ehrenberg e. V. - Sommerfest                 300,00 €  

2022/04/25 Tanzsportclub Leipzig e. V. - Jugendarbeit                 600,00 €  

2022/04/26 Tanzsportclub Leipzig e. V. - Musikanlage                 500,00 €  

2022/04/27 KGV „An den Sprikken" - Gartenfest                 300,00 €  

2022/04/28 KGV „Sommerfreude e. V.“                 300,00 €  

2022/04/29 KGV „Am Kanaldreieck e. V.“                 300,00 €  

2022/04/30 Rassekaninchenzüchter - Ausstellung                 300,00 €  

2022/04/31 KGV „Vorwärts e. V.“ - 100. Jubiläum                 500,00 €  

2022/04/32 KGV "Alte Anlage"                 300,00 €  

2022/04/33 KGV "Erdenglück" - Insektenhotel / Schilder                 150,00 €  

2022/04/34 KGV "Erdenglück" - Kinderfest                 150,00 €  

2022/04/35 Förderverein Grundschule Gundorf - Adventsmarkt                 550,00 €  

2022/04/36 Förderverein Pestalozzi-Oberschule - Gr. Klassenz.              1.500,00 €  

2022/04/37 FV Grundschule BEH - Kindertag                 300,00 €  

2022/04/38 FV Grundschule BEH - Malwettbewerb                 100,00 €  

2022/04/39 FV Grundschule BEH - Stadtradeln Urkunden                 150,00 €  

2022/04/40 Förderverein Grundschule BEH - Weihnachtsschatz                 300,00 €  

2022/04/41 Förderverein Grundschule BEH - Schülerzeitung                 300,00 €  

2022/04/42 KITA Gundorfer Sonnenkinder Sommerfest 10 Jahre 250,00 € 

2022/04/43 Gewerbeverein - öffentlicher Clubabend                 200,00 €  



 

 

2022/04/44 Gewerbeverein - Bewerbertag                 300,00 €  

 

Votum: 8/0/0 angenommen. 

 

TOP 8  Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil 2 

Die Sitzungsleitung wird an Herrn P. Hauschild übergeben. 

2022/04/45 Bürgergesellschaft Weihnachtsmarkt 1.000,00 € 

2022/04/46 Bürgergesellschaft  (Ortsfest) 20.000,00 € 

2022/04/47 Bürgergesellschaft Ortsfest-Ausstattung 1.000,00 € 

2022/04/48 Rollhockeyclub Aufbau - Halloween/Osterfest 1.000,00 € 

2022/04/49 Rollhockeyclub Aufbau - Seitenwände Zelt 500,00 € 

 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied des Ortschaftsrates (Denis Achtner) von der Beratung 
und Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

Top 9  Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil 3 

 

2022/04/50 Schlobachshof e. V.  1.000,00 € 

 
Votum: 6/0/0 angenommen. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO waren 2 Mitglieder des Ortschaftsrates (Anke Kern, Andreas Faulhaber) 
von der Beratung und Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

TOP 10 VII-DS-06426 – Bedarfsplanung Kitabetreuung 

- Herr D. Achtner stellt die Vorlage vor. 
- Es geht um den Bedarf der Kindertagesplätze, und ob diese vorhanden 

sind. 

Votum: 8/0/0  angenommen. 

 

 



 

 

TOP 11 VII-HP-05410-VSP-01 Spielplatz für Gundorf 

- Herr Stefan Heiland (Amt für Stadtgrün und Gewässer, Abt. 
Projektentwicklung) stellt sich vor. 

- Es wurde seit längerem eine freie Fläche gesucht und nun gefunden. 
Diese liegt zwischen der York-Diebitzsch-Str. und dem Frankenweg, das 
Gelände befindet sich im Eigentum der Stadt Leipzig. 

- Eine Planung liegt derzeit noch nicht vor. 
- Wegen der sich dort befindenden ehemaligen Deponie wurde die 

Bodenschutzbehörde informiert und eine Stellungnahme erfolgt. Vor der 
Planung und vor Baubeginn sollen dort Bodenproben entnommen werden. 

- Der Spielplatz würde an die ehemalige Bahnlinie „Leipzig-Merseburg-
Leutzsch“ angrenzen, dies sieht das „ASG“ als Vorteil, da dort ein Radweg 
entstehen soll.   

- Herr D. Achtner merkte an, dass der geplante „Elster-Saale-Radweg“ in 
Konkurrenz zu einem möglichen Radweg entlang der ehemaligen 
Bahnlinie stehen würde. Herr Heiland konnte dazu nichts sagen. Es wurde 
auch auf mögliche „Störungen und Vandalismus“ durch Personen in den 
Nachtstunden hingewiesen. 

- Auf Aussage, ob der Spielplatz eingezäunt werden soll, konnte nicht 
gegeben werden. 

- Möglicherweise könnten 2023 eine Vorplanung und Bodenproben erfolgen. 

Votum: 7/0/1 angenommen. 

 

TOP 12 Bekanntgabe Votum NÖT vom 10.03.2022 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

TOP 13 Informationen 

- Es gab eine Information zum Schlobachshof, es soll ein 
Informationszentrum „Auenlandschaft“ auf dem Gelände entstehen. 

- In der nächsten OR-Sitzung im Mai soll eine umfassende Information 
seitens der Verwaltung zu diesem Vorhaben erfolgen. 

- Wegen der Umwandlung der Spielstraßen in der Vogelsiedlung zu 30km/h-
Zonen gab es ein Antwortschreiben von Frau Mickan (VTA). Da es keine 
Aufenthaltsqualität in den Straßen gäbe und sich eh nicht an die 
Geschwindigkeitsbegrenzung gehalten würde, sollen die Spielstraßen 
aufgehoben werden. Herr Achtner wird dazu das VTA zur nächsten Sitzung 
einladen. 

- Für die Heinrich-Pestalozzi-Oberschule werde die Sanierung der 
Dachgeschoss- und Kellerräume auf das Jahr 2023 verschoben. Neue 
Fenster werden ab 2022-2024 ausgetauscht bzw. erneuert.  

- Aus dem Ortschaftsrat gab es wiederholt Kritik an den Verunreinigungen 
an Hauswänden (Graffiti) und am Bekleben von Straßenschildern mit 
Aufklebern der „BSG Chemie Leipzig“. Bis heute gäbe es keinerlei 
Reaktion des Vorstandes auf frühere Schreiben des OR Böhlitz-Ehrenberg 
in der Angelegenheit.  



 

 

- Es wird erneut angeregt, Schilder mit einer speziellen Beschichtung zu 
beschaffen auf denen keine Aufkleber und Verunreinigungen halten, dies 
ist Aufgabe der Stadt Leipzig. Herr Achtner wird diesbezüglich eine 
Anfrage an die SV stellen.  

- Zu Schlohbachshof gab es eine Information zur Sicherstellung der 
Kunstwerke im Pavillon, das ASG hat mitgeteilt das die Kunstwerke 
katalogisiert und restauriert werden sollen, dies soll nach der 
Restaurierung des Pavillons geschehen. 
 

TOP 14 Bürgerfragen 

- Es gab keine weiteren Bürgeranfragen. 

 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 12.05.2022 statt. 

 

 

 

 Herr D. Achtner  Herr A. Faulhaber        Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


